

Table with subscription rates: Mensual, Trimestral, Anual.

EXTRANJERO

Subscription rates for foreigners.

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Alberto Chavarría h.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMERO 30

Frente a la Librería de la v. Lines

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Urefia

San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 6 DE FEBRERO DE 1907

NÚM. 175

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de de 1907.—1 m.

AGENCIAS Y COMISIONES

Un antiguo despacho así conocido, lo abro nuevamente desde hoy, encargándose de la colección de dinero con hipoteca e pagarés; de comisiones para la compra y venta de casas, fincas rústicas, establecimientos de comercio, muebles, alhajas y toda clase de mercaderías; de suministrar datos del Registro Público, Archivos Nacionales y demás oficinas públicas, ofreciendo remitir a la mayor brevedad los que se me encargan de provincias e pueblos; de la presentación de documentos ó escrituras que se me envían por correo; del cobro de cuentas por la vía judicial ó extrajudicial; de atender las solicitudes que se me hagan de hoteles, fábricas, etc., y de casas particulares para conseguir empleados; en fin, de ejecutar todo género de comisiones

comerciales ó judiciales en esta ciudad, ó fuera de ella. También me hago cargo de la agencia de casas extranjeras para la propaganda y venta de toda clase de mercaderías, cuyas mercancías me deberán enviar al efecto.

A toda persona que me encargue una comisión, le haré otra "gratis", una vez concluida la primera ó en cualquier momento que me solicite mis servicios.

Además enviaré, "gratis" a provincias pueblos los informes que sobre negocios comerciales ó judiciales se me pidan, siempre que los interesados me manden por carta el porte de correo en estampillas frías queables.

Todas las comisiones serán ejecutadas inmediatamente.

DESPECHO EN LA OFICINA DE DON GREGORIO MARTINEZ 50 VARAS AL OESTE DEL PALACIO DE JUSTICIA

ELÍAS LOAIZA

15

San José, enero 18 de 1907.

Librería y Papelería de J. J. A. Montero

Han llegado las obras de Vargas Vila; Lógica, por Stuart Mill; Anatomía y Fisiología, Animales y Vegetales, Historia de América, por Estévez; Cultivo de Algodón, La acia y el prado, El trato social, por la condesa de Framar; La educación y la herencia, por Guyau; Personalidad humana por Myers; E. Gaustier, La vida y la salud. La moral en acción por Menéndez, artículos de escritor, útiles escolares, y gran variedad

de útiles para instrumentos de cuerda y de bandas militares.

OJO. Ofrezco, sin interrupción alguna, los cuadernos mexicanos de letra vertical que tan buena acogida han tenido por su indiscutible superioridad.

Me permito llamar la atención de los señores comerciantes para que se provean de dichos cuadernos, ofreciéndoles precios especiales según la importancia de la compra.

El Rizador Mágico de Le Fevre es necesario

PARA PEINADOS ELEGANTES Y DE ULTIMA MODA

El peinado elegante hace más bello el rostro de la mujer. Los rizos la defican. No cautiva la noche sin astros, ni la cabellera sin rizos.

EL RIZADOR MAGICO de Le Fevre

Josefina Le Fevre



RIZA y ONDEA primorosamente el cabello en quince minutos sin necesidad de calentarle.

Indispensable y valioso para toda clase de peinados elegantes, necesidad en el tocador del bello sexo.

EL RIZADOR MAGICO riza y ondea el cabello mientras uno se viste, viaja ó desempeña sus ocupaciones en el hogar. En cualquier parte y a toda hora. Supera a cuantos rizadores se conocen porque no requiere fuego; evita toda molestia y sufrimiento; el humo, hollín y olor desagradable que deja el alcohol en la acoba. Abrevia el tiempo. Facilita los peinados artísticos.

EL RIZADOR MAGICO no maltrata ni quema el cabello. Es incontestable uno de los inventos más útiles y cómodos, para el embellecimiento de la cabellera de la mujer y de las niñas.

PRECIO: CAJA CON CINCO RIZADORES, 65 CÉNTIMOS

Agentes generales en Costa Rica: Señores Hermann & Zeledón, Botica Francesa, San José y señores A. F. Pirie & Ca., Botica de Cartago, Cartago.—6—Fro.

Almanaque de febrero de 1907, por Pedro N. Gutiérrez

El 19 Sol en Piscis a la 1 h. 21 m. p. m. Orto aparente a 6 h. 19 m. Ocaso ap. a 6 h. 9 m. Duración del día 11 h. 50 m. Duración de la noche 12 h. 10 m.

Table with astronomical data including planet positions and moon phases for February 1907.

NOTA.—La marea llena (pleamar) está calculada para la playa de Puntarenas.

La probabilidad del tiempo es la siguiente: Del 5 al 11: 1 día de lluvia y truenos, 1 algo oscuro y 6 claros y de fuerte Sol.

Del 12 al 18: 2 días claros y de fuerte Sol, 4 días con ratos oscuros y ventosos y 1 oscuro, ventoso y frío.

Del 19 al 27: 1 día en ratos oscuro y ventoso, 1 claro, 2 con lluvia mediana y 1 oscuro, ventoso y frío.

Del 28 al 6 de Marzo: 3 días oscuros, ventosos y fríos y 3 claros, ventosos y fríos.

Lo que sienten los metales

Experiencias extrañas

Un catadrático indio

En todo el mundo científico están causando mucha sensación los estudios de un catadrático americano, de origen indio, el doctor Jardis Chunder, de la universidad de Calcuta en la India.

El profesor Chunder se ha preguntado si en la vida de los metales no existiría cierto sentimiento de sensibilidad, cuando menos. Si sería dable envenenar un pedazo de metal, hacerlo sufrir los síntomas de la intoxicación y devolverlo a la vida moral por medio de algún antídoto, de la misma manera que se haría con un animal, ó con vegetal cualesquiera, en igualdad de circunstancias.

Además, si bien hemos convenido, sin que la razón pueda darse ciertamente, en llamar inertes, muertos, a algunos de los cuerpos que nos rodean con los cuales hemos formado el reino mineral, no sabemos si estos cuerpos inertes, están dotados de la facultad de cansarse, de resentirse de fatiga cuando se les hace trabajar demasiado. Es este fenómeno el único que puede dar

la explicación de hechos que hasta hoy habían quedado en profundo misterio.

Y lo que es más aún: si se administra un baño tibio, ó de determinada temperatura a un obrero que se haya excedido, la temperatura, la humedad, las condiciones, en fin, en que se administra el baño, le devuelven la energía perdida y lo mismo se puede hacer con ciertos metales, á los que basta para devolverle su resistencia anterior con quitarles el cansancio, solamente con la administración de un baño tibio.

Antiguamente se daba una definición del mineral, diciendo que eran cuerpos que crecían, por simple oposición de materia, que no sentían, ni se movían. Se decía que las plantas crecían y tenían una vida especial, pero carecían de movimiento, mientras que era precisamente la facultad de moverse, el que hacía distinguir al animal.

Hoy se sabe de cierto que en los extremos límites de la vida, en lo infinitamente pequeño es muy difícil, imposible á veces, decir si un cuerpo es animal ó vegetal, y es porque se sabe ya también que existen plantas dotadas de movimiento, mientras que algunos animales carecen de la facultad que antes le era característica.

Ciertos fenómenos como es cristalización, demuestran que existen en el seno de substancias minerales, movimientos pequesísimos, pero que no por serlo, dejan de ser movimientos. De aquí, y de la manera de medir el movimiento, por medio de la irritabilidad, que usan los sabios, han partido los estudios del doctor Chunder.

Aplicando el mismo aparato que sirve para registrar y medir el movimiento de los músculos á ciertas plantas y á determinados metales, ha podido obtener curvas y rayas, que son la muestra en esta clase de aparatos, que existe el movimiento, tanto en uno como en otros.

La diferencia que existe, es solamente cuantitativa, pues mientras que un músculo, por ejemplo, produce huellas, de un milímetro, una planta las produce de medio milímetro, y de un décimo los metales. Pero los metales, como las plantas y los animales, resultan susceptibles de intoxicarse, lo mismo que un hombre, y de curarse por los mismos antídotos.

La producción de carne de vaca

La república Argentina es el rival principal que los Estados Unidos tiene en cuanto el abastecimiento de carne de vaca fresca que envían al mercado inglés. En 1900 las restricciones consiguientes á la cuarentena acabaron con las importaciones de ganado en pie de este último país al Reino Unido, y al mismo tiempo hizo posible obtener un abastecimiento de buena carne de vaca para la industria de carne congelada que pronto se estableció en el Río de la Plata.

La producción de la carne de vaca congelada en dicha región ha aumentado á tal extremo que, en 1904, las exportaciones de la república Argentina ascendieron á 215,000,000 de libras. Las exportaciones de carne congelada ascendieron á 19,000,000 de libras, y en 1904 el total de las exportaciones de todas las carnes congeladas procedentes del expresado país, ascendieron á 410,000,000 de libras.

Al Norte del Río de la Plata, y hasta los límites del Brasil, se extiende una gran región donde se cría mucho ganado, la cual incluye el Uruguay, Paraguay y Estado de Río Grande del Sur, en el Brasil. El principal producto de carne en dicha región, es el tasajo, según se le denomina.

A medida que el desarrollo de esta región progresa, se advierte una tendencia á mejorar la calidad del ganado y á producir carne fresca para exportarla á Europa, en vez de convertirla en tasajo para enviarla á los mercados de la América del Sur y de las Antillas. Este cambio se ha efectuado ya en la República Argentina.

El año de 1906 fué muy importante para el comercio de exportación de carnes y sus productos. El Reino Unido no le imponía ningún derecho á la importación de ganado en pie ni á los productos de los establecimientos de carnes conservadas. El ganado en pie también se deja entrar libre de derechos en los Países Bajos y en Dinamarca, al paso que los

productos de los establecimientos de carnes conservadas se dejan entrar en estos países y en Bélgica, libres de derechos ó pagando derechos muy bajos.

Cuando estos productos se importan á otros países en épocas se les imponen derechos más altos, y varios de éstos países en la actualidad están haciendo aumentos importantes sobre este particular.

Un insecto invencible

El tigre y el león, con toda su ferocidad, resultan casi inofensivos para el viajero, comparados no ya con un monstruo raro ó antidiluviano, sino con un simple insecto, con una hormiga. Pero no es la hormiga conocida de todos, cuya laboriosidad y paciencia puede servir de ejemplo al hombre; se trata del terrible termes, comenjan ó hormiga soldado, que puede considerarse como el animal más invencible del mundo.

Un misionero francés, Mr. Coillard, que ha vivido mucho tiempo en el interior del Africa Austral, cuentan que los termes viajan, enjambenables batallones, asemejándose de lejos á una ancha cinta de seda oscura que se mueve lentamente sobre el suelo. Nada puede detenerlos, nada es capaz de hacerlos variar su ruta. Si se trata de un objeto inanimado, dan la vuelta á su alrededor ó pasan sobre él; si de un ser viviente, le atacan con furor, amontonándose unos sobre otros para asaltarle mejor, mientras el resto del ejército pasa de largo sin preocuparse de lo que hacen sus compañeros. ¿Que el obstáculo es un arroyo ó un río? No importa. Después de agruparse en la orilla como para discutir y deliberar sobre lo que conviene hacer, la masa se lanza violentamente al agua. Infinidad de insectos mueren sacrificándose por el bien común, los demás pasan sobre los cuerpos de estas víctimas y prosiguen la marcha.

Contra estos enemigos que devoran todo lo que recuerda el gusto de cualquier clase de carne, ni el hombre ni el león, ni aún el elefante pueden hacer otra cosa que huir prudentemente: apartándose del camino que sigue la feroz legión. Entre los negros del país de Barotse la voracidad de las hormigas soldado se ha aprovechado como pena capital. Se cubre al sentenciado con una capa de grasa y se le coloca delante del ejército de insectos. La rapidez con que es muerto el pobre reo es maravillosa, sobre todo si se tiene en cuenta que cada hormiga no puede arrancar y llevarse más que una pequesísima partícula de carne. Con todo, en unos pocos minutos las víctimas quedan convertidos en un esqueleto, con los huesos tan limpios y mundos como lo pudiera desear el más escrupuloso anatómico.

Contra estos enemigos que devoran todo lo que recuerda el gusto de cualquier clase de carne, ni el hombre ni el león, ni aún el elefante pueden hacer otra cosa que huir prudentemente: apartándose del camino que sigue la feroz legión. Entre los negros del país de Barotse la voracidad de las hormigas soldado se ha aprovechado como pena capital. Se cubre al sentenciado con una capa de grasa y se le coloca delante del ejército de insectos. La rapidez con que es muerto el pobre reo es maravillosa, sobre todo si se tiene en cuenta que cada hormiga no puede arrancar y llevarse más que una pequesísima partícula de carne. Con todo, en unos pocos minutos las víctimas quedan convertidos en un esqueleto, con los huesos tan limpios y mundos como lo pudiera desear el más escrupuloso anatómico.

Contra estos enemigos que devoran todo lo que recuerda el gusto de cualquier clase de carne, ni el hombre ni el león, ni aún el elefante pueden hacer otra cosa que huir prudentemente: apartándose del camino que sigue la feroz legión. Entre los negros del país de Barotse la voracidad de las hormigas soldado se ha aprovechado como pena capital. Se cubre al sentenciado con una capa de grasa y se le coloca delante del ejército de insectos. La rapidez con que es muerto el pobre reo es maravillosa, sobre todo si se tiene en cuenta que cada hormiga no puede arrancar y llevarse más que una pequesísima partícula de carne. Con todo, en unos pocos minutos las víctimas quedan convertidos en un esqueleto, con los huesos tan limpios y mundos como lo pudiera desear el más escrupuloso anatómico.

Contra estos enemigos que devoran todo lo que recuerda el gusto de cualquier clase de carne, ni el hombre ni el león, ni aún el elefante pueden hacer otra cosa que huir prudentemente: apartándose del camino que sigue la feroz legión. Entre los negros del país de Barotse la voracidad de las hormigas soldado se ha aprovechado como pena capital. Se cubre al sentenciado con una capa de grasa y se le coloca delante del ejército de insectos. La rapidez con que es muerto el pobre reo es maravillosa, sobre todo si se tiene en cuenta que cada hormiga no puede arrancar y llevarse más que una pequesísima partícula de carne. Con todo, en unos pocos minutos las víctimas quedan convertidos en un esqueleto, con los huesos tan limpios y mundos como lo pudiera desear el más escrupuloso anatómico.

El Bosque

Pulpería, vinatería y taquilla. Habiéndose trasladado á nuevo local este acreditado establecimiento, ofrece á su numerosa clientela y al público en general mercaderías de primera clase á precios muy reducidos, servidas con la prontitud y legalidad que de antiguo tiene acreditado esta casa.

Esquina noroeste de la plaza, Casa de corredor. San Juan, 27 de enero de 1907. 1 m.

Carlos Francisco Salazar

Agrimensor Público

Se hace cargo de cualquier trabajo, de PLANIMETRÍA y NIVELACIÓN.

Da también clases: de MATEMÁTICAS, FÍSICA, GEOGRAFÍA, CONTABILIDAD y DIBUJO GEOMÉTRICO.

San Pedro del Mojon, 4, 1907.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C. 4.00 el par. Órdenes acompañadas de su importe. Se despachan libras de todo gasto á cualquier parte del país. San José, 8 de enero de 1907.

Notas editoriales

Algo sobre consulados

Con dificultad se encuentra de algún tiempo a esta parte una ley ó un decreto del congreso nacional que no contenga la autorización para el poder ejecutivo de fijar algún punto esencial en lo tocante a la aplicación del mandato.

Constantemente se ve que, tal vez porque no se comprenden bien las funciones de legislador a la luz de la constitución y de los principios de la ciencia política; acaso por falta de voluntad para abarcar todos los extremos que debe tratar el precepto del soberano, ó quizás cediendo a la influencia del atavismo, en cuya virtud no concebimos ni admitimos que sea el pueblo por medio de sus representantes quien deba gobernarse, sino que tenemos la invencible tendencia de encargarlo todo al primer magistrado, la cámara de representantes, después de largas deliberaciones, muchas veces rayanas en disputas, se resuelve á decir en sustancia que comisiona al poder ejecutivo para que piense y obre por ella, como si esto fuera legalmente posible dentro de nuestro sistema administrativo.

El código fundamental, siguiendo en esto los cánones del derecho puro, es al congreso á quien encomienda la labor de crear todos los empleos necesarios para el servicio nacional, y de votar el presupuesto general, actos

que idealmente no deben separarse, porque integran ambos el fenómeno de la disposición de las rentas públicas.

Ahora bien: ya entre nosotros, por una corruptela inexplicable é indefendible en un país que cree regirse á sí mismo, está arraigada la costumbre de que la asamblea legislativa, después de perder su tiempo y derrochar su inteligencia en el análisis del proyecto de presupuesto que le envía el gobierno, con la mayor frescura acuerda facultar á éste para que haga en el tal presupuesto las reformas que le parezcan convenientes, como si esa permisión no fuese la negación más absoluta y completa de la soberanía del pueblo, y el reconocimiento más paladino de que aquí, á pesar de los bellos pasajes del romántico poema llamado constitución, vivimos prácticamente bajo el régimen de la autocracia.

La última ley emitida sobre consulados de Costa Rica, publicada en La Gaceta de treinta de enero recién pasado, es la comprobación más cabal y perfecta que puede darse de lo que llevamos indicado.

Nos proponemos hacer el examen de ese decreto, á través de las reglas constitucionales, para que se vea la razón de nuestros asertos.

San José, 5 de febrero, 1907.
L. M. CASTRO

ca, y más que todo con el credo de su doctrina, fué un gobierno de paz, de progreso y libertad; de progreso principalmente como que era de *progresista* su pabellón.

Murió cuando los suyos estaban vencidos, cuando en todos los ámbitos de la nación se pronuncia el nombre del gran reformador, con respeto y casi veneración, habiéndosele otorgado los honores que correspondían á su grado de general y á la alta posición política que ocupaba.

Dos años antes había muerto el gran canciller del conservatismo, don Anselmo H. Rivas y ambos no tuvieron de sus amigos las elocuentes manifestaciones á que obligan la posición de la riqueza y del poder.

El gobierno del general Zelaya, liberal en toda forma, acordó los honores que merecía el ilustre muerto: fué aquello como una elocuente manifestación del partido liberal á quien había prestado innegables servicios á la república.

Los actos todos del general Zavala, como presidente, tuvieron la aprobación unánime del pueblo, inclusive la expulsión de los jesuitas que sembró en las conciencias la semilla de la reforma que debía germinar más tarde en el corazón de la juventud.

Sobre la tumba, pues, del extinto prócer, general Zavala, descubrímos con respeto, oh jóvenes radicales!

J. M. HUETE H.
Jinotepe, enero 25 de 1907.

Fenómenos Celestes

Examinado con telescopio, Venus presenta fases muy netas y semejantes á las de la Luna. Galileo, que ha sido el primero en observarlas, ha inferido de ellas el movimiento del planeta al rededor del Sol.

Se observa sobre la orilla interior de la media luna una degradación de luz que prueba la existencia de una atmósfera al rededor de Venus, conclusión confirmada además por la ocultación de las estrellas. Se cree que esta atmósfera tiene casi la misma densidad y la misma extensión que la de la Tierra.

No descubrimos en la superficie de Venus manchas permanentes como en la Luna, sino solamente algunas porciones un poco más ó menos brillantes. Es probable que no vemos el cuerpo mismo del planeta y que su blancura esplendente provenga de una capa de nubes que la envuelva y refleje los rayos del Sol.

El movimiento de ciertas manchas había hecho reconocer á Dominio Cassini la rotación de Venus. Schroeter, por observaciones de truncaturas periódicas en las extremidades de su media luna, ha confirmado este resultado y encontrado que la rotación de Venus se efectúa en 23 horas, 21 minutos, casi en un día, cantidad que no difiere en un minuto de la que nosotros encontramos por cálculo con los elementos que dan las últimas efemérides astronómicas, de las cuales nos hemos valido para calcular otras cantidades que coregimos en otras obras. El Ecuador forma un ángulo de 72 grados con la órbita.

La línea interior de la media luna de Venus está dentellada como la de la Luna. Se descubre aún en la parte no alumbrada, á una pequeña distancia de la media luna, puntos luminosos aislados; son ó nubes aisladas flotando en la parte superior de la atmósfera, ó cimas de montañas muy elevadas.

Venus se parece á la Tierra bajo varios aspectos: tiene casi el mismo tamaño y la misma densidad, como hemos dicho antes. El día es allí casi de la misma duración; pero las desigualdades de las estaciones son excesivas, á causa de la grande inclinación del ecuador sobre el plano de la órbita, ocupando la zona tórrida una parte de las zonas glaciales; las zonas templadas no existen. Cada hemisferio está vuelto casi directamente hacia el Sol durante una mitad del año, y al lado opuesto durante la otra mitad.

PEDRO N. GUTIÉRREZ.

Municipalidad

Sesión celebrada á las 3 y 30 de la tarde del sábado 2 de febrero de 1907, con asistencia de los señores Picado, Castro Ureña, Bejarano, Vargas Calvo, Vargas Rojas y gobernador de la provincia.

Vargas Rojas suplicó al señor gobernador manifestara qué destino se le da á una partida que figura en el presupuesto para sostenimiento de la escuela de adultos.

El gobernador manifestó que el giro que corresponde á esa partida lo retira un maestro de escuela.

El secretario dio cuenta que ese maestro es don Ramón Aguilar.

Por moción del señor Vargas Calvo se suprime esa partida, por figurar una suma en el presupuesto nacional para sostenimiento de dicha escuela. Dicha partida se destinará á amortización.

Fué desechada una moción del señor Bejarano para que se consultara con el poder ejecutivo la interpretación del artículo 33 de la ley de educación común.

El señor Castro Ureña hizo moción

para que se suspendiera la discusión del asunto y suplicó al secretario que en la próxima sesión presente una nota del tiempo que vienen prestando servicios los miembros de la junta de educación de San José. Aprobada.

Fué nombrado portero de la gubernación don Juan José Rodríguez.

El señor Castro Ureña hizo moción para que se suplique al señor gobernador ordene el cierre de las caballerizas que no reúnan las condiciones de higiene establecidas por la ley.

De Alajuela

Señor administrador de PATRIA
San José.

30 enero de 1907.—Cortesmente invitados á las bodas de nuestro amigo don Gilberto Paniagua con la señorita Ana María Calvo, nos dirigimos á las ocho p. m. del domingo 27 del corriente al templo parroquial de esta ciudad, donde se verificó la ceremonia nupcial: la iglesia estaba de bote en bote Más de ochenta personas acompañaron á la feliz pareja á la casa de don José D. Frutos, en donde los esperaba una retreta ejecutada por la banda militar de esta ciudad. Luego empezó el baile á los acordes de una orquesta compuesta de ocho músicos. Asistieron muchas Stas. de nuestra sociedad, y de otras provincias, entre ellas las siguientes: Celina Soto, Lucila y Consuelo Agüero, Olivia Chacón, María Teresa Oreamuno, Antonieta Fernández, Nicolasa Pereira, Angela Bustamante, Mercedes Alvarado, Mercedes Barquero, Cristina Marina y Mercedes Chacón, tres señoritas de Cartago cuyos nombres no recordamos y otras muchas más. Fueron padrinos los señores coronelos don Jerónimo Chacón, don Rodolfo Rojas, don José Figueredo y don Carlos Calvo, y señoras Lastenia de Rosabal, Anita de Figueredo, Filomena de González y María Teresa Oreamuno.—Entre las señoras allí presentes recordamos á doña Isabel de Fernández, doña Herminia de Soto, doña Isabel de Agüero, doña Mercedes de Chacón, doña Delina de Porras, doña Dorila v. de Aymerich y doña Francisca v. de Oreamuno. Caballeros don Tranquilino Chacón, don Procopio Arana, don Samuel Naranjo, doctor Arana, don Roberto Tinoco, don Gonzalo Quiros, don Alberto Ocampo, don Jorge y don Agustín Oreamuno, don Rafael y don Mariano Solórzano, don José Antonio García, don Marco Tulio Mora, don Chmaco Rojas y don Miguel González Soto, á las 5 a. m. terminó el baile dejando en todos muy gratos recuerdos.

Servicio de PATRIA

Excursión al General

Hemos tenido el gusto de recibir ayer la siguiente carta, que publicamos con mucho gusto:

El General, enero 25 de 1907
Señor don Luis Castro Ureña.
Estimado amigo:

Como jefe de excursión y para la tranquilidad de las respectivas familias, desearía que diera publicidad á las siguientes líneas: Los miembros de la Sociedad de Excursionistas de San José hemos llegado perfectamente bien á este lugar, después de seis largas jornadas por entre los senderos de las montañas. Nuestro viaje de Santa María á aquí, que es la parte más pesada del camino, lo hemos hecho en menos tiempo del que habíamos marcado en nuestro proyecto de itinerario, pues sólo hemos gastado cuatro días y medio. El paso por el cerro de la Muerte lo hicimos sin dificultad alguna y con muy buen tiempo. No así el del cerro de Las Vueltas en donde nos sorprendió un fuerte temporal que nos obligó á seguir paso á paso durante seis horas por trillos completamente mojados. La distancia recorrida hasta ahora es de 127 kilómetros y la mayor altura marcada por el barómetro es de 3415 en uno de los picos más altos del cerro de Buena Vista. El botiquín hasta ahora no ha prestado servicios de consideración, pero la salud de todos es excelente y el ánimo mucho mejor; fuera de uno que otro catarro producido por las asoleadas y los cambios de temperatura y algún dolorcillo de cabeza producido por la poca atmósfera, en lo demás hemos andado felices. El vigor y la resistencia de que han dado muestra aún los más jóvenes de entre ellos, me alienta á seguir con ellos hacia los pueblos vecinos. Actualmente hacemos algunos estudios en esta región á la vez que reponemos nuestras fuerzas para proseguir hacia Buenos Aires, Térraba y Boruca.

Si puedo escribir á Ud. de otro lugar lo haré con mucho gusto, aunque lo creo difícil porque no hay más que un correo por mes para las poblaciones del interior.

Sin más lo saluda y recuerda su afmo. amigo,
ELIAS LEIVA

La capital amenazada

Antes que usted, señor director y los lectores de PATRIA se alarmen más de lo justo, debo prevenirles que no se trata de ninguna de las calamidades que anunció el profeta canadiense, ni guerra ni peste, ni cosa así, sino peor.

Es decir, de que de mayo en adelante se venderá el maíz *libreado*, los *frjolitos* por gramos y el *duice* por adaranes.

Ejército usted que San José quedará incomunicado con su *granero*; es decir, *Santa Ana, Mora y Piscal*.

Es el caso que el *temporal* del año pasado volcó el puente de *La Uruca* en *Santana* y lo hizo añicos; tanto que pocos se animan á pasar á pie, y todo el tráfico se hace por el cauce.

Ahora bien, cuando empiece la estación lluviosa, no habrá cristiano que, teniendo el alma medianamente buena, se resuelva á pasar con su carreta, sabiendo lo *bravo* que se pone el tal *Uruca*, que geográficamente, apenas merece llamarse torrente.

Yo, que he vuelto á mi vieja celda de este valle, veo el mal que amenaza, lo que no es mucho ver, pues cualquier pasajero puede anunciarlo.

Ojalá los que mandan, se dignaran fijarse en esto y remediarlo cuanto antes.

Contar con vecindarios, es esperar el Mesías, como los hijos de Israel; ya se han acostumbrado los pueblos á que todo se lo haga *padé gobierno*.

Su servidor.
FRAY JUAN

Cables

FRANCIA, París, 4.—La prensa católica y moderada dió buena acogida á la circular que Briand envió á los prefectos relativa al arriendo de las iglesias á los curas. El ministro accede á la demanda del Vaticano de que se le guarde á éste y á la gerarquía eclesiástica el debido respeto.

París, 4.—La opinión de Briand de que el gobierno debe continuar de acuerdo con ideas liberales, la ejecución de las leyes parece haber prevalecido sobre la actitud intransigente de Clemenceau. Se ha decidido prácticamente dar aviso á los prefectos que son aceptables con modificaciones los contratos de arriendo de las iglesias ofrecidos por los curas, siempre que no dañen los derechos del Estado que existen bajo el concordato y que existieren bajo la ley actual. En una palabra, el gobierno desea probar la sinceridad del deseo manifestado por Roma de encontrar bases de arreglo. En algunas partes se dice que el Papa, en anticipación del rechazo por el gobierno de las propuestas de los obispos, ya había preparado una nota dirigida á los católicos de Francia echando al gobierno la responsabilidad por la completa ruptura de las relaciones. Muchas autoridades competentes opinan que el gobierno no tiene derecho de convenir con los alcaldes y que las iglesias son propiedades de los comunes y enteramente fuera de la jurisdicción del gobierno. Instigado por los partidarios de Combes, ambas alas de la cámara parecen estar organizando un ataque al ministerio con objeto de botarlo. Si tuviese éxito no se cree que se mejoraría la situación de la iglesia.

Tolosa, 4.—Un alud destruyó el casino y 20 casas en el pueblo de Bareges, cerca de Lourdes.

ALEMANIA, Berlín 4.—Los boletines que se llevaron á cabo ayer en 11 distritos demuestran que los antisocialistas están fuertes todavía. Los radicales les ganaron tres asientos más. Los conservadores y nacionalistas liberales perdieron en 5 distritos.

El emperador no puede derivar mucha satisfacción del último boletage. Los socialistas democráticos, aunque perdieron muchos asientos, aumentaron su votación total de 3,010,000 en 1903 á 3,251,000. Su votación está á la cabeza de la lista. Los clericales obtuvieron un aumento de 398,000; los nacionalistas liberales aumentaron 245,000; los conservadores 21,000; los tres partidos radicales 317,000 y los polacos 102,000. Los clericales, que fueron quienes forzaron la disolución del Reichstag ganaron mayor proporción de votos que cualquier otro partido. Si se consideran como partidarios de la política del Kaiser, los grupos conservadores, nacionalistas liberales y los tres grupos radicales, lo que no tiene nada de seguro, la mayoría popular en su contra no bajaría de 1,695,000. Esto demuestra el carácter no representativo del Reichstag. El gobierno tendrá que contraer algún compromiso con los clericales, de lo contrario no será posible ninguna legislación.

GRAN BRETAGÑA, Londres, 4.—El presidente del consejo de ministros anunció que el gobierno presentará un proyecto reformando la cámara de los lords.

CHINA, Shanghai, 4.—El embajador chino en Berlín ha pedido á su gobierno envíe á Alemania gran número de oficiales para que estudien el servicio de arsenales.

ITALIA, Roma, 4.—Por segunda vez las nevadas han interrumpido la comunicación ferroviaria. En algunos puntos de los Abruzzos la nieve alcanza cuatro pies de altura. Han muerto de frío dos ancianos.

En la gruta de Belén se dieron de garrotazos los monjes franciscanos y los armenios, resultando un italiano, un español y tres armenios heridos.

ESTADOS UNIDOS, Filadelfia, 4.—Un incendio destruyó los departamentos de pintura, hierro y calderas de la fábrica de locomotoras Marwin. Las pérdidas se calculan en medio millón de pesos. El fuego tuvo origen en una explosión de pintura que levantó el techo del edificio que consta de cuatro pisos.

Washington, 4.—Se está pintando un retrato de cuerpo entero de Roosevelt, el cual será colocado en el palacio de paz de la Haya.

En Cuba se aumentará la guardia rural de seis á diez mil hombres.

Crónica

Amigo Fray Juan:

Con la *desaparición* de la influencia de Júpiter coincidió tu marcha en demanda del sosiego que brindan esas selvas vírgenes y abruptas donde moras libre de cuidados, de vantes y capucha.

Te fuiste con Júpiter y nosotros nos quedamos con Venus. Tu elegiste y nosotros aceptamos lo que nos dás. Entre el uno y la otra la elección no es dudosa: te ganamos la partida. Entre Júpiter y Venus... á aquel á quien Dios se la da San Pablo se la bendiga...

Hablando contigo una mañana en las cercanías de la selva donde hoy sentaste tus reales, me digiste como verdad contundente que el número de los tontos es infinito.

Yo que siempre trato de aprovechar tus lecciones me permito decirte que el número de los curiosos también es infinito.

Sales á la calle á las once de la mañana y en la primera esquina hieres tus ojos esta exclamación: ¡Aaaaah!—Tiendes la vista en la dirección por donde á tus ojos llegó el sonido y ves un grupo, bastante numeroso, de individuos con la boca abierta contemplando el cielo.

Tu creeras que algo anormal ocurre; que la bóveda celeste se agrietó, pongo por caso, y que por las grietas se desprenden ángeles de albas alas convidándonos al baile que en el paraíso se celebra con motivo de ser los días de Santa Cecilia ó otra virgen aficionada á la música y la danza. Pues nada de eso; los curiosos agrupados en las esquinas abren ojos y boca para contemplar el planeta Venus que en estos días se encuentra en todo su fulgor y los rayos del sol impotentes para colapsarlo.

Nada de particular tiene esto toda vez que existe una máxima que dice: "todo ciudadano menor y mayor de edad tiene perfectísimo derecho de abrir los ojos y la boca cuantas veces le venga en gana, siempre y cuando no ofenda con ello el pudor de ciertas timidas criaturas". Mas lo que sí tiene mucho de particular es lo que por *sus propios ojos* ven los individuos de la boca abierta.

A.—¡Aaaaah! ¡La estrella!
B.—¡Allí está!
C.—¿Qué grande se ve la estrella?
D.—Si es más grande que la Luna!
E.—¡Vamos, que la Luna...! ¡Mucho mayor que el Sol!
F.—¡Parece un cometa! ¡Tiene rabo!
G.—¡Rabo...! ¡Lo que tiene son barbas!

H.—No son barbas! ¡Es un manto tinto!

I.—¡Mirena, mirena! ¡Acaba de dar una vuelta!

J.—Ah, sí! Tiene rabo, barbas y manto!

K.—¿Qué va! Ustedes no ven bien. Lleva una cosa en la cabeza parecida á la mitra de los obispos.

Y estos grupos que para mayor comprensión, te designo los individuos que los forman valiéndome de iniciales, los hallaras al paso á cualquier hora del día visible, atrincherados en las esquinas, con los ojos y la boca abierta contemplando á Venus y dando rienda suelta á su ardiente fantasía.

La visibilidad actual de Venus nuestro buen amigo don Pedro N. Gutiérrez la ha bautizado con el nombre de fenómeno. Tú dirás como debemos bautizar á los de la boca abierta.

Según tus observaciones la presencia de Júpiter irritó á las sueltas. Según las mías la de Venus ha centuplicado el número de los tontos.

¿Cuál de los dos planetas concede mayores beneficios?
Tu dirás.

ARMANDO CARDENAL.

De Nicaragua

Joaquín Zavala

No seríamos consecuentes con nuestros sentimientos de compañerismo si pasáramos silenciosos ante la tumba del preclaro ciudadano que fué timbre y honor de la patria nicaragüense.

Ante su tumba, nos descubrimos respetuosos y colocamos una corona de siemprevivas como elocuente protesta de que no se borrará su nombre de la memoria ni su recuerdo del corazón.

La historia ha escrito ya su nombre con letras de oro en una de sus páginas más brillantes, enlazado con la cinta que comprende una de las épocas más felices de la república.

Joaquín Zavala no es una figura simplemente nicaragüense, no, que su nombre es de toda la América del Centro, á la cual prestó, para su progreso general, el contingente de sus luces privilegiadas.

Y si buscamos las columnas de la prensa extranjera es para que la juventud de otras partes conozca á los que fueron en el poder apoyo de sus aspiraciones y guardián excelso de la patria, de sus fueros, de sus derechos.

El gobierno del general Zavala, consecuente con las exigencias de su época...

W. STEIN VORTH y HNO.

Azúcar

SURTIDO COMPLETO

Azúcar

para pulperías, vinaterías y tiendas

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

TURQUIA, Constantinopla, 4.—El sultán ha ordenado el nombramiento de una comisión especial, para investigar los cargos contra Fehmi Bajá, jefe de la policía y secretario del palacio, quien según alega la embajada alemana causó el embargo de un cargamento destinado a Hamburgo. Mientras tanto el propietario de un buque cito cerca de Midiah, Mar Negro, se ha refugiado en la embajada alemana como defensor, contra Fehmi Bajá.

Hace poco éste le tenía preso por una quincena, durante cuyo período le obligó, mediante frecuentes flagelaciones, a firmar un documento en que se obligó a pagar a Fehmi Bajá el 20 por ciento del producto de la explotación del buque. Se alega además que Fehmi Bajá obtuvo de ese modo el cargamento de madera que está en disputa.

Avisos económicos

Municipalidad de San José

AVISO

A quienes interese, que estoy autorizado para contratar varias reformas al matadero público con la persona que dé mejores garantías para este municipio. No se admiten ofertas mayores de 500 colones, de acuerdo con el proyecto publicado en el Boletín Municipal número 10. Las personas que deseen hacer propuestas deberán hacerlo en pliego cerrado antes del 12 del corriente y dirigirlas al presidente municipal. Para informes dirigirse al Ingeniero de esta corporación. San José, 4 de febrero de 1907.

JUAN VIE. PICADO,
Presidente Municipal.

Aviso

Con esta fecha he vendido a don José Acón mi establecimiento de pulpería, abarrotes y licores del país situado en la calle del comercio de esta ciudad.

Puntarenas, 1º de febrero de 1907.
JUAN RÍOS

Habiendo comprado a don Juan Ríos su establecimiento de pulpería, abarrotes y licores del país, situado en esta ciudad, ofrezco al público surtido completo de mercaderías a precios muy bajos y de calidad superior.

Puntarenas, 1º de febrero de 1907.
15.—V. JOSÉ ACÓN

INTERESES PERSONALES

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN

Salida de San José, excepto los domingos, a las 7 a. m. y 9 a. m.
Domingos, a las 9 y 35 a. m.

PARA CARTAGO

Diario, excepto los domingos, a las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.
Sábados, a las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m.
Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

PARA PERALTA

Los sábados a las 3 p. m.

PARA ALAJUELA

Diario, excepto los domingos, a las 8 y 4 a. m. y 5 p. m.
Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m.
Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

Línea al Pacífico

PARA SANTO DOMINGO

Salida de San José todos los días a las 8 y 30 a. m.

Tipos de cambio

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

	90	60	30	3	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	111	113			
N. York.....	117½	119			
S. Francisco.....	117½				
N. Orleans.....	117½				
París.....	110½	112½			
España.....	100	105			
Italia.....	111	111			
Alemania.....	106½				
Jamaica.....					

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA					
	90	60	30	3	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	111	113			
N. York.....	117½	119			
S. Francisco.....	117½				
N. Orleans.....	117½				
España.....	100	105			
París.....	110½	112½			
Alemania.....	106½				
Jamaica.....					

BANCO DE COSTA RICA					
	90	60	30	3	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	111	113			
N. York.....	117½	119			
S. Francisco.....	117½				
N. Orleans.....	117½				
España.....	100	105			
Italia.....	110½	112½			
Alemania.....	106½				

CRONICA

Iglesia de la Merced El reloj donado por el Poder Legislativo y traído por medio de don Luis Siebe ha salido muy bueno. Está andando desde hace seis días, y durante ellos, por el empeño que en regularlo se ha tomado el señor Siebe apenas se le ha notado un atraso de un segundo por día, diferencia que el señor Siebe cree arreglar muy pronto. La Junta de Edificación está muy satisfecha de la competencia y celo del señor Siebe y muy agradecida a los señores diputados, y especialmente a los señores Licenciados don Enrique Pinto y don Gregorio Martín por sus buenas gestiones en favor de la iglesia.

Las rifas del domingo en beneficio del templo produjeron un rendimiento de unos mil colones. ¡Bien por la Junta!

Programa de la música que tocará en la retreta de esta noche.

- 1ª Obertura Elisa y Claudio Mercadante.
 - 2ª Mosaico de la ópera Freischütz Ch. Weber
 - 3ª Entr' acto y Choeur de Fiancées de Lohengrin R. Wagner
 - 4ª Vals Alza J. Heyman.
- Dirección de la banda de San José.
ALFREDO MORALES F.

Correos Hoy se despachará correo para Antillas via Panamá, para América del Sur, vía Colón.

El viernes: para Antillas, via Estados Unidos, México, via New Orleans. El jueves para Nicaragua, via Liberia y paquetes postales para Inglaterra.

Bautizo En nuestro número anterior al hablar del bautizo del niño primogénito del Doctor don Federico Zumbado se dice que hicieron de padrinos doña Ema Rojas y su esposo don Jaime Bennet, debiendo decir la señorita Ema Rojas y el señor don Jaime Bennet.

Pedimos mil disculpas por error tan involuntario.

Va está bien de sus dolencias doña María v. de Lines. Lo celebramos.

Nos dicen que la señora doña Rosa Tinoco viene de Estados Unidos con la salud muy quebrantada.

También nos cuentan que a la señorita María Esquivel la traen de Europa bastante enferma.

El estimable sacerdote don Mariano Zúñiga tornó de El Salvador a donde había ido a ver su hermanita. Le presentamos nuestro afectuoso saludo.

Cuando se resolverá la compañía del ferrocarril al Atlántico a hacer una estación decente. El galerón que hoy sirve de tal es impropio y desdice mucho de la cultura.

En el barrio del Hospital un pordiosero hirió ante noche a su compañera con una navaja de barba. La intención de aquél fue matarla, pero ésta se defendió saliendo con una lesión en la mano izquierda. El malhechor está en chirona.

Marítimo Limón, 2.—Ayer a las 3 p. m. ancló, procedente de Bocas del Toron, con 7 horas de mar, el vapor inglés "Espana" de 2108 toneladas. Capitán Rose y 44 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado a la United Fruit Co.

De vuelta de su paseo al volcán

Poás está el señor Herboso Ministro de Chile.

Por asuntos de negocios se encuentra en esta capital don Alberto Pinto.

Se nos dice que se piensa hacer diario el periódico "La Unión Comercial".

LINEA ATLAS

Vapor extra

Para mejor servicio tendremos esta semana un vapor extraordinario El *Prinz Eitel Friedrich* que llevará café y tomará pasajeros. Llegará a Limón el próximo viernes 8 y saldrá el domingo 10 para New York, via Kingston. Los pasajeros deben salir de aquí el sábado 9.

El Sibiria que sale el lunes 11 en la tarde llevará pasajeros para New York pero no tocará en Jamaica.—San José, 5 de Febrero de 1907.—JOHN M. KEITH, agente general.

Ocho parejas de matrimonios se velaron el domingo en la parroquia de La Merced.

Presentamos nuestro atento saludo a la muy distinguida señora doña Rosarito de Zúñiga y a su hija Rosarito en su regreso de Puntarenas.

De Alajuela volvió la familia Bustamante Castro. Sea bien venida.

Algo indispuesto se encuentra nuestro amigo don Abel Mena, secretario de "La Unión Comercial". Que mejore pronto.

Don Jorge Guardia rindió su examen previo al título de abogado con gran lucidez. Lo felicitamos sinceramente.

De su temporada en Puntarenas regresaron doña Paulina de Lalman y su hija la señorita Celina. Sean bien venidos.

Una velada se prepara en Cartago dedicada al celebrado poeta Julio Flórez.

Doña Adriana de Echeverría y familia saldrán dentro de poco para Puntarenas en viaje de recreo.

La señorita Ema Rojas Bennet se encuentra de paseo por unos días en esta capital. Desemos le sea grata su permanencia aquí.

Continúa enfermo don Andrés Fortiche. Lo sentimos bastante y esperamos que encuentre alivio en Alajuela.

Se espera la pronta llegada del Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós.

El "Club Sport Costa Rica" celebrará reunión general hoy para tratar de asuntos de suma importancia para la sociedad, hacer la entrega a la nueva directiva, aprobar los estatutos y organizar el match de Football League Association.

Los cambios de temperatura rápidos y en el mismo día nos ha traído a San José la peste de la influenza, causando estragos en las personas ancianas. Hay que tener cuidado de no resfriarse.

Enciclopedia universal ilustrada Espasa
Hemos tenido el gusto de ver en nuestra oficina a don Francisco Pons, viajante exclusivo en las repúblicas de Centro América y Cuba para la propaganda y suscripción de la Enciclopedia universal ilustrada de Barcelona, y el cual nos ha mostrado el espléndido album extracto de la obra, ó sea un tomo prospecto, que verdaderamente resulta un prodigio dentro de las artes gráficas, siendo en su parte literaria un verdadero catálogo biográfico-universal Ibero-Americano, haciéndole ser uno de los mejores diccionarios publicados hasta el día, y el mejor, de seguro en español.

La Librería de Font y Cia.—nos informan—será la única que recibirá directamente de la casa Espasa los cuadernos que en breve empezarán a llegar, por ser la que tiene la exclusiva agencia de dicha casa para este país; y en estos momentos el señor Pons, con un empleado de la Librería de Font y Cia, se ocupa en adquirir suscripciones de tan importante obra.

Tembor. El sábado 2 del corriente a las 3 horas 20 minutos de la mañana hubo un débil tembor oscilatorio que parece partió de NNW. Tendrá relación con los del mismo día en Jamaica y Australia?—Esperamos la publicación del Observatorio de aquí, que la señorita Obando nos dé pormenores.

Cien varas al sur del local conocido

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSÉ, C. R.
Centro-América.

con el nombre de "El Fondo", en el barrio del Hospital, hay unas mujeres de mal vivir que causan malestar al vecindario. ¿Por qué no se elije un barrio para las mujeres de esa clase?

El Domingo observamos un espectáculo bastante desagradable. Después del cierre de cantinas andaban unos tipos con botellas de aguardiente en los bolsillos traseros del pantalón, y cuando encontraban a alguno de la partida le presentaban la botella diciéndole: ¿quieres darle un beso a la negra? y éstos públicamente se la empuñaban.

New Cash Store. Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta *El New Cash Store*, las ha aumentado

do en el ramo de sombreros finísimos de paja y fieltro, para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todo a la última moda.

También ha recibido últimamente la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, para, rica, barata, etc., etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su marchantía, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, Costa Rica, setiembre de 1906.

CIERRE DE BOTICAS

Los infrascriptos, propietarios de la BOTICA FRANCESA de la BOTICA ORIENTAL y de la BOTICA DEL COMERCIO, en obsequio a nuestros empleados, hemos convenido en cerrar nuestros establecimientos LOS DOMINGOS A LAS DOS DE LA TARDE.

San José, 5 de febrero de 1907.

Hermann & Zedlón.—F. Jiménez Núñez.—C. A. Silva R. r.m.

JULIA O. DE HERRERA

Obstétrica graduada por la facultad de Medicina de San José de Costa Rica ofrece sus servicios como obstétrica del cantón de Catedral, San Pedro y Curridabat, poniendo sus debidos medicamentos. Servicios especiales en esta capital.

Avenida Central Este Alto de Cuesta de Moras.

San José 27 de diciembre de 1906.

Expectorante del Dr. Franc.

UN GRAN REMEDIO PARA LA

Tos, Resfriados, Bronquitis, Ronquera, Pérdida de la Voz, Irritación de la Laringe y de las Fauces y todas las Afecciones de los Pulmones y Vías Respiratorias.

Es muy agradable al paladar y de efectos rápidos y permanentes, sin ocasionar ningún malestar al estómago. En el día tiene una demanda muy crecida siendo uno de los Remedios para la Tos más popularmente conocido.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

POMADA FILODERMA

Preparada solamente en la BOTICA FRANCESA

Para quitar las Pecas, Manchas, Asperezas, etc., del Cutis.

JABONERIA "CANOSSA"

Marca Registrada LA BALANZA

Los mejores jabones amarillo, barcino blanco, negro y resado desinfectante. Cortes especiales para las provincias. De venta en los principales establecimientos.
Fidélitas & A. CANOSSA, Administrador

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO
contiguo a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, PIC-NICS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

JUAN J. ARAYA
AGRIMENSOR
CALLE 10ª NORTE, No. 266

FUNERARIA

La venta de ataúdes de Enrique Azofeifa, situada en la calle novena Sur, contigua a la Plaza de Ganado, se propone garantizar a su clientela y al público en general que no hay en esta ciudad otra funeraria que venda más barato, pues cuenta con un variado y completo surtido, y para la convicción de sus favorecedores pone a la vista pública sus precios que por lo bajos no admiten competencia.

ATENCIÓN

Cajas mortuorias de colones 50 a colones 100.
Ataúdes charolados de colones 20 a colones 30
Ataúdes forrados de negro de colones 6 a colones 16
Ataúdes blancos de 1-50 colones a 25 colones
Servicio de candelabros y mesa gratis.
Estos serán precios fijos y al contado.
Servicio a toda hora

Además de lo concerniente a funeraria, también se hace cargo de todo lo relativo al ramo de carpintería.
San José, noviembre 7 de 1906

Cervecería

Best Stout Porter



Cerveza Negra Marca Estrella

LAGER BIEN BLANCA

Hotel Internacional Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.
Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Sifilicida y Lepricida del doctor Frau

En la actualidad hay tres casos de la primera sometidos a tratamiento, y gracias a tan maravilloso específico, esos casos, que muy bien se podían llamar desesperados, adelantan rápidamente en su curación, lo que prueba las excelencias de esta preparación que ha arrancado y arranca muchas presas a la muerte. La mejor recomendación que podemos hacer de la bondad y eficacia de esta medicina es que el ilustrado y laborioso doctor don Benigno D. Tamayo la acogió en su acreditada clínica como única que cura por completo ese terrible mal, azote de la humanidad, que se llama sífilis.

De plácemes está el representante en esta ciudad del doctor Frau, señor Ramón Ballart, por los triunfos que de día en día viene alcanzando ese medicamento al curar de raíz el mal que dejamos apuntado.

Depósito: BOTICA DE PARIS.

BAZAR DEL MERCADO

DE

José Esquivel 2 2 2

Acaba de recibir un inmenso surtido de gasas y casimires, pafiolones, rebosos, chales de seda, sombreros de pita de toda clase, sacos para café en pergamina y oro, muñecas y juguetes para Noche Buena, y gran variedad de artículos para los estrenos de diciembre.

TODOS A PRECIOS MUY REDUCIDOS

LA BARCELONA Antonio Montecalgre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachí. Se atiende todo pedido y se llama a la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

Gran Regenerador DEL CABELLO

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y el mejor remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.

Se vende en la Barbería Española.

A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA.

DOCTOR F. E. FONSECA
Tiene su despacho en la Botica del Comercio.
Horas de consulta: de 8 a 11 a. m., de 1 a 5 p. m.

LIBRERIA Y PAPERERIA

DE
Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apart. 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes. — Literatura, Modas, Artes, Agricultura, Música y Actualidades.

Joaquín Chaves S.

Ofrezco sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo. Avenida Central, frente a la Eureka.— José, Costa Rica.

Teodomiro Cuña

Sastre, profesor de corte y costura bajo el método LADEVESCES, ofrece sus servicios en Puntarenas a las personas que quieran favorecerlo con sus órdenes, las que serán atendidas con prontitud y esmero im.

Aviso

Se vende una casa situada en la 8ª calle sur, 50 varas al norte de la segunda dirección de policía.
Para informes en el Bazar del Mercado José Esquivel.

¡Muebles! ¡Muebles!

Tengo encargo de vender un mobiliario completo de casa, desde la sala hasta el último trasto de cocina. Cortinajes, alfombras, macetas y preciosos adornos a precios equitativos. Esta es una oportunidad que deben aprovechar los que se van a casar y los que necesitan buenos muebles.

M. V. Blanco. Librería "La Educación".—Enero, 26, 1915

BUEN NEGOCIO

Se vende una pulpería, bien situada propia para una persona que desee trabajar con poco dinero. En El Porvenir del Pacífico, frente al señor don Francisco Canet, se dan informes.

Oportunidad

Una buena cocinera y dos buenas sirvientas se necesitan para el manejo de un restaurant.
Urge y se paga bien. En esta oficina informarán.
5 v.

LA JARDINERIA LA FLOR

de ALFREDO BRADE, avisa que para mayor comodidad del público y de sus clientes, desde hoy en adelante podrán hacer sus encargos en la librería "La Educación", de don M. V. Blanco, frente a don Luis Siebe. Los precios como de costumbre. Especialidad en ramos, canastas, coronas y toda clase de trabajos de adorno para baile y casamientos, estilo moderno.

Jardinería "El Porvenir" DE QUINTO BRACHIROLY

EN LA SABANA

Se hacen trabajos artísticos precios sin competencia. En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es el que llama la atención por su arte exquisito

LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA

HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

HENO HENO

Vendo de muy buena calidad en pacas de un quintal. Depósitos en La Mascota y en la caballeriza de don Santiago Güel en el Paso de la Vaca: M. A. GUTIÉRREZ.

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRIALBA

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.

El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1ª clase:

Por "Prinz August Wilhelm".	\$ 75 00 dollars
„ "Prinz Joachim"	„ 75 00 „
„ "Sarnia" y "Sibiria"	„ 50 00 „

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

FACIL

de tomar, porque es dulce, limpia, pura y agradable al paladar

FACIL

de digerir porque contiene Guayacol é Hipofosfitos, Guayacol previene fermentación y aumenta el flujo de jugos gástricos ancreáticos.

FACIL

de asimilar, porque como es altamente nutritiva y fácilmente digerida, se convierte prontamente en sangre y pasa a recuperar los órganos atenuados y gastados tisús del cuerpo. Estos esenciales hacen

Ozomulsion

Marca de Fábrica.

la emulsion científica de Aceite de Hígado de Bacalao, mas valiosa que jamás se ha preparado. Es un rico líquido alimento tónico, poderoso como nutriente, y reedificante de hueso y tisús. Entra directamente en la sangre y dá resultados positivos. Forma buena sangre saludable más pronto que cualquier otro remedio. Nítro refresca y recupera las gastadas energías del Sistema. Dá al paciente una sensación de liviandad y remueve toda depresión y melancolía.

Es la Clase que recetan los Médicos

para

Resfriados, Tós, Tisis, Bronquitis, y todas las Afecciones pulmonares; Anemia, Escrófula, Debilidad general, Diminución de Carnes y todas las enfermedades atenuantes.